

Pensées Hebdomadaires, 18, 25 mars, 1 avril 2023

## **Néhémie et la récente parole du Seigneur**

Bonjour à tous,

Dans la lettre d'information électronique du mois dernier, j'ai partagé l'une des choses que le Seigneur m'a dites au sujet de 2023, en partie :

"Renforcez ce qui reste... Renforcez ce que vous avez... Pour beaucoup, ce sera une année qui impliquera un changement de cap..."

L'expérience de Néhémie, qui a réparé et reconstruit la muraille de Jérusalem, est similaire à ce que le Seigneur m'a dit pour cette année. Renforcer ce qui reste, et changer de direction.

### **Néhémie - et d'abord un peu d'histoire**

À la mort de Salomon, la nation d'Israël s'est divisée en deux nations. La nation du nord était connue sous le nom d'Israël, et c'était principalement 10 tribus qui ont fait de Samarie leur capitale. On les appelle "le royaume du Nord". Ils ont créé leur propre temple et leur propre prêtrise à Samarie, au nord de Jérusalem, et la plupart de leurs rois étaient méchants.

En -722, l'Assyrie a conquis Israël/Samarie et capturé la majeure partie de la population, qu'elle a réinstallée dans d'autres nations sous son contrôle. L'Assyrie a ensuite fait venir d'autres peuples de ces nations en Samarie et les y a installés.

Au fil des décennies, la population juive restante s'est mariée avec les réfugiés gentils que l'Assyrie avait installés dans le pays, ce qui a donné naissance à un peuple juif métis généralement appelé "les Samaritains". Ils étaient très détestés par les "Juifs de sang pur" et ne leur adressaient même pas la parole. (II Rois 17 : 5-18, 24 ; Jean 4 : 9)

Le royaume du sud était connu sous le nom de Juda et se composait de deux tribus principales, Juda et Benjamin. Il y avait aussi les Lévites qui servaient dans le temple, et les restes des tribus du nord qui aimaient Dieu et voulaient adorer dans le temple en suivant les lois de Moïse. La plupart des rois de Juda étaient bons. Mais la nation s'est éloignée du Seigneur et a été conquise par Babylone en -587.

### **Nous y sommes presque, mais un peu plus d'histoire...**

Babylone a emmené la majeure partie de la population juive à Babylone. Parmi ces captifs se trouvaient Daniel et Ezéchiel. Jérémie avait prophétisé qu'ils seraient captifs 70 ans, 1 an pour chaque année sabbatique qu'ils avaient refusé de respecter. (Jérémie 29: 10-14, 2 Chroniques 36: 13-21)

Comme mentionné ci-dessus, Jérusalem est tombée aux mains de Babylone en -587. Le souverain Cyrus a décrété en -539 que le temple pouvait être reconstruit, dans l'"Édit de Cyrus", bien documenté. Zorobabel a alors conduit 50 000 volontaires à Jérusalem pour reconstruire le temple, qui a été achevé en 517 avant J.-C., soit exactement 70 ans entre la destruction et la restauration.

Des décennies plus tard, les murs entourant Jérusalem étaient toujours en mauvais état, laissant le temple et la ville ouverts aux attaques. Néhémie, porteur de vin du roi, demanda

la permission de retourner à Jérusalem et de reconstruire les murs. Sa demande fut acceptée dans le chapitre 2 de Néhémie, et la muraille fut achevée en seulement 52 jours, en 445 av. (Néhémie 6:15)

### **Pour nos vies...**

Nombreux sont ceux qui ont vécu des événements bouleversants au cours des deux dernières années. D'une certaine manière, cela ressemble aux hauts et aux bas qu'Israël et Juda ont connus sur une période beaucoup plus longue. Il y a eu des moments de confusion, des paroles prophétiques contradictoires, des prophètes de différents "courants" de leur foi prophétisant des choses opposées. Des amitiés ont été brisées, des familles et des amis ont déménagé ou ont dû déménager en raison des circonstances - il y a beaucoup de choses similaires à notre époque.

Néhémie veut retourner à ses racines. Il veut construire les murs de défense de la ville. Autour de lui, il y a des gens qui ne comprennent pas ce que Dieu a fait dans son cœur et ce qu'il essaie de faire dans la vie. La ville fortifiée de Jérusalem représente notre propre vie. À l'extérieur des murs de notre vie se trouve "Juda", qui est notre parenté, mais qui ne vit pas à l'intérieur des "murs de la ville". Ceux qui se trouvent à l'extérieur de nos "murs" doivent être moins prioritaires pour nous.

C'est également dans Néhémie 2 que nous apprenons l'existence de trois hommes qui sont importants pour notre étude, car ils ont essayé d'amener Néhémie à cesser de travailler sur la muraille. Leurs méthodes sont celles que Satan utilise contre vous et moi aujourd'hui. L'exemple de Néhémie nous fournit un exemple concernant certaines des choses que le Seigneur m'a dites pour 2023.

### **Les noms des trois hommes sont : Sanballat, Tobija et Géschem.**

Sanballat (Sinballat) était gouverneur de la Samarie, au nord de Jérusalem, et son nom signifie : (le dieu samarien appelé Sin) "Le péché vous donnera la vie". Ou "le péché t'a rendu mauvais".

Tobija, qui signifie "agréable à Jéhovah", vivait dans les environs de Jérusalem. Il se joignit à Sanballat pour tenter d'arrêter Néhémie. Géschem vivait au sud et à l'est de la ville. Son nom signifie "pluie forte", utilisé en Israël pour désigner les pluies d'automne et d'hiver qui peuvent être écrasantes. Il est connu sous le nom de "Géschem l'Arabe", chef arabe des habitants de la région de Jérusalem.

### **Néhémie était entouré de personnes qui essayaient de le distraire de ce que le Seigneur l'avait appelé à faire. Vous arrive-t-il de vous sentir dans cette situation ?**

Néhémie essayait de renforcer ce qui restait. Le mur brisé était toujours là, mais il fallait le réparer. C'est souvent le cas dans nos vies, ou du moins c'est ce que nous ressentons. Si vous étiez avec Néhémie, vous pouviez voir le mur, là où il était, les fondations à certains endroits étaient la seule chose qui restait.

### **Néhémie 2:10 dit**

"Lorsqu'ils apprirent cela (la venue de Néhémie pour réparer la muraille), ils furent très attristés par la venue d'un homme qui cherchait le bien des enfants d'Israël."

La première chose à remarquer est que, très souvent, tout changement de direction rendra certaines personnes malheureuses. Il s'agit de personnes dont on pourrait penser qu'elles sont heureuses pour vous, mais ce n'est pas le cas. Pour des raisons personnelles et égoïstes, elles ne veulent pas que vous "reconstruisiez vos murs" de protection - elles veulent avoir un accès total à votre vie, comme elles l'ont eu pendant un certain temps. Elles considèrent que maintenant que vous vous affirmez, vous leur fermez la porte. Ce n'est pas que Néhémie les excluait, mais en reconstruisant les murs, il fixait les conditions dans lesquelles ils pouvaient avoir une relation avec elles. C'est ce que nous devons faire - fixer les conditions avec certaines personnes plutôt que ce soit elles qui nous dictent les conditions de la relation.

Peut-être êtes-vous en train de reconstruire votre vie, de changer et de monter la garde contre ceux qui sont toxiques ou qui ne sont tout simplement pas bons pour vous sur le plan émotionnel et spirituel. Mais le Seigneur nous protège et nous fournit des ressources lorsque nous établissons nos priorités correctement, lorsque nous nous réveillons et que nous réalisons que nous devons d'abord être forts en nous-mêmes pour pouvoir donner aux autres. Il est temps de renforcer notre propre "Jérusalem" et de construire ces murs.

### **Néhémie et les façons dont Satan attaque**

Nous avons quitté Néhémie avec l'intention de retourner à Jérusalem pour construire les murs de protection de la ville. C'est un exemple de vous et moi renforçant ce que nous avons et peut-être que pour certains, la construction de vos "murs de protection" autour de votre vie est une nouvelle direction.

C'est ce que nous constatons parfois avec les pasteurs et d'autres personnes lorsqu'une personne démarre une église de maison. Parfois, ils mettent en garde contre l'appartenance à une secte. Parfois, ils demandent "Qui est votre couverture" ou quelque chose comme ça, sans comprendre que le Nouveau Testament a été écrit par des apôtres qui pratiquaient l'église à la maison et qui écrivaient à des gens dans des églises de maison.

Lorsque les gens changent de direction dans leur vie - changent d'église, changent d'emploi, se concentrent sur leur mariage ou leurs enfants en éliminant les distractions de leur vie (y compris certaines personnes) - les gens vont tout dire, de la prudence à la colère, alors aujourd'hui, nous parlons de l'attaque de Satan. Il est l'accusateur des frères, c'est donc la vie normale - vous n'êtes pas visé.

### **La sagesse quand on change de direction**

Mais voici comment atténuer, au moins temporairement, les accusations ou la colère de quelqu'un à votre égard. Néhémie 2:10 nous dit que les trois principaux hommes qui s'opposaient à l'idée de reconstruire les murs de la ville ont été "attristés" lorsqu'ils ont appris que quelqu'un cherchait à le faire. Jusqu'à ce moment-là, ils pouvaient aller et venir hors de la ville et agir à leur guise.

C'est comme les gens qui entrent et sortent de nos vies, nous utilisant souvent pour leurs propres projets. Ils le font parce que nous n'avons pas érigé de murs de protection autour de notre cœur, de nos émotions, de notre vie.

### **Première étape : la discrétion**

Néhémie 2:11-16 nous dit que Néhémie a parcouru la ville pendant trois jours, de nuit, pour ne pas se faire remarquer. Il examinait ce qui devait être fait, dressait l'inventaire de ce qui restait et faisait des plans pour reconstruire.

Il nous dit qu'il n'en a parlé à aucun des anciens de la ville. Si vous envisagez de changer de direction ou de reconstruire votre vie entièrement ou en partie, commencez tranquillement dans votre cœur à faire l'inventaire de ce que de tels changements signifieraient. Néhémie a fait cet inventaire pendant trois jours, comme le Seigneur mort dans le tombeau en préparation de la résurrection. Il faut un "temps de calme" qui ressemble à la mort de l'ancien, lorsque vous réalisez que le passé appartient pour toujours au passé.

Néhémie prévoyait de reconstruire les murs pour qu'ils ne soient plus jamais détruits. Il planifiait un changement bon et permanent pour la ville. C'est ainsi que nous devons être lorsque nous renforçons ce qui reste ou que nous changeons les choses en faisant quelque chose de nouveau - nous devons être à fond. Nous devons nous engager. Nous devons faire l'inventaire et réfléchir aux changements que notre décision entraînera dans nos relations et dans notre vie. Si vous devez reconstruire, reconstruisez bien !

### **Révéler le plan, et la réaction**

Néhémie écrit en 2: 17-18 qu'après avoir examiné les murs et fait l'inventaire de tout ce qui était nécessaire, il en fit part aux anciens de la ville. Cela nous montre qu'une fois que nous savons ce que nous faisons, nous partageons simplement avec les personnes clés de notre vie. Vous n'êtes pas encore prêt à l'annoncer au monde entier, vous partagez simplement avec les personnes de votre "ville" de Jérusalem - la famille immédiate, peut-être les amis les plus proches. La réaction devrait être qu'ils vous soutiennent et qu'ils vous aideront, pas qu'ils vous gêneront. Ils sont pour vous.

Mais Néhémie révèle en 2: 19-20 que Sanballat, Tobie et Geshem "se sont moqués de lui" et l'ont accusé d'être en rébellion contre le roi : "Qu'est-ce que tu fais ? Tu te rebelles contre le roi ?

De toute évidence, ils ne savaient pas que Néhémie était là sous les ordres du roi, mais même s'ils le savaient, ils se sont moqués de lui et l'ont méprisé, comme le dit le texte. C'est souvent ce que les gens nous font. Ils rient, méprisent et accusent. Préparez-vous à cela si vous reconstruisez vos murs ou si vous changez la direction de votre vie en vous affirmant.

**Si vous êtes en colère, déprimé ou découragé, vous vivez dans le passé. Si vous avez peur ou êtes inquiet, vous vivez dans le futur. Si vous êtes en paix, vous vivez aujourd'hui pour aujourd'hui dans le Seigneur. Trouvez cette paix.**

Néhémie a répondu à leur accusation en 2:20 : "Dieu est avec nous et nous reconstruirons. Vous n'avez rien à voir avec ce que nous faisons. Vous n'avez aucun droit

sur ce que nous faisons. Vous n'avez pas à vous souvenir de ce que nous faisons." Néhémie allait de l'avant et ils ne pouvaient pas aller où il allait.

### **Beaucoup de chrétiens pensent qu'ils doivent être des victimes**

Nombreux sont ceux qui interprètent les paroles de Jésus nous enjoignant de tendre l'autre joue, de donner le manteau supplémentaire, de parcourir le kilomètre supplémentaire dans Matthieu 5: 39-41 comme signifiant que nous devons laisser les gens profiter de nous, mais ce n'est pas ce qu'Il disait.

Ce que Jésus a dit met des limites à ce que nous devons offrir, à ce que nous devons donner de nous-mêmes, à ce que nous sommes prêts à faire pour les autres. Nous offrons une joue, un manteau, un kilomètre supplémentaire. Nous ne devons pas être une victime, nous ne devons pas donner notre garde-robe, nous ne devons pas aller au-delà d'un kilomètre.

### **Jésus nous dit que notre responsabilité envers les autres a des limites.**

Après avoir parcouru ce kilomètre supplémentaire avec une personne, elle doit le faire elle-même. Nous donnons un manteau mais gardons notre garde-robe, car ils doivent maintenant se vêtir eux-mêmes. Nous offrons une joue, mais nous y mettons un terme, car la personne doit gérer sa propre colère. Laissons-les faire.

Néhémie a répondu à leurs accusations. Il s'est défendu, car il savait que ce qu'il faisait correspondait à la volonté de Dieu. Il n'a pas demandé leur pardon lorsqu'ils ont été offensés, car il était dans son droit et ils n'avaient qu'à gérer leurs émotions.

Néhémie a compris que ses trois accusateurs n'avaient aucun pouvoir sur lui. Ils n'avaient plus leur place dans sa ville. Ils n'avaient plus l'autorité nécessaire pour donner leur avis sur la ville. Et ils n'aimaient pas être impuissants. Étonnamment, ces trois accusateurs avaient encore leurs propres domaines qu'ils gouvernaient, mais c'est CE travail qui les dérangeait.

N'est-ce pas souvent le cas ? Les gens qui vous accusent ou qui n'aiment pas la direction que vous prenez ont leur propre vie bien remplie et bien occupée. Mais pour une raison quelconque (souvent inspirée par le démon), ils se concentrent sur vous pour vous déchirer - c'est triste, mais c'est la voie de l'homme et de Satan.

Nous concluons la semaine prochaine en voyant qu'une fois que Néhémie est passé à autre chose, il a eu une toute nouvelle série d'amis qui l'ont rejoint dans le travail, et la muraille a été achevée en 52 jours.

### **Nouveaux amis**

La façon dont ils ont reconstruit la muraille est tellement utile pour nous aujourd'hui, alors que nous changeons de cap ou reconstruisons nos vies. Il est étonnant de voir combien de choses utiles nous pouvons apprendre de Néhémie.

### **Les gens se sont joints à Néhémie**

Le chapitre 3 nous dit que lorsque d'autres personnes ont entendu ce qu'il faisait, elles se sont jointes à Néhémie. Tout le chapitre de Néhémie 3 énumère les personnes qui travaillent, où elles travaillent et ce qu'elles font. Ils ont travaillé côte à côte, épaule contre épaule, en équipe avec leur voisin. Chaque personne qui vivait près du mur a réparé la partie du mur qui se trouvait en face de sa maison. Chaque citoyen de Jérusalem était responsable de la partie du mur qui protégeait sa propre maison.

**Il s'agit là d'un principe important : chaque personne de votre "ville" doit faire sa part.**

Si, dans cette analogie, vous êtes la ville, cela signifie que vous avez différentes parties de votre vie, de vos émotions, de votre cœur, qui doivent être réparées uniquement dans la zone à laquelle ce problème se rapporte. Travaillez sur la partie du mur qui vous défend, vous et votre famille. Ne laissez pas le problème s'étendre à d'autres domaines, contentez-vous d'en traiter le cœur. Passez ensuite au suivant.

**Si leurs accusations ne fonctionnent pas, ils se mettent en colère**

Néhémie 4:1 nous dit que lorsque Sanballat entendit ce qu'ils faisaient, il se moqua d'eux et devint "brûlant" de colère - l'hébreu dit qu'il brûlait de colère contre eux. Les gens agissent parfois de la sorte lorsqu'ils savent qu'ils ont perdu le contrôle sur vous. C'est ok si votre cause est juste et justifiée. C'est leur problème de cœur auquel ils sont les seuls à pouvoir remédier.

Néhémie 4:9 dit que les gens étaient armés pendant qu'ils construisaient la muraille. Ils montaient la garde pour que personne ne puisse venir la nuit vandaliser leur travail. Nous devons réaliser que lorsque nous faisons la volonté du Seigneur, nous devons le faire "armés" du Seigneur, conscients que d'autres nous menaceront et peut-être attaqueront - ils doivent voir que nous sommes à la hauteur de n'importe quel défi.

Les chrétiens pensent parfois que le fait d'être pacifiques suffit. Non, il faut être capable de se défendre, de défendre sa foi. C'est ce potentiel de réponse forte qui fait peur à l'ennemi. Si vous êtes inoffensif, les démons peuvent vous marcher dessus. Nous devons affirmer notre volonté sur eux.

Si vous êtes inoffensif mais que vous avez la possibilité d'utiliser le nom de Jésus contre eux, que vous avez la possibilité de vous défendre et de défendre vos opinions et votre morale, alors l'ennemi respecte cela et y réfléchira à deux fois avant de vous attaquer.

C'est ainsi que Néhémie, bien que travaillant en paix, a armé les ouvriers, afin que les ennemis qui menaçaient de l'attaquer sachent que Néhémie était fort et qu'il se défendrait lui-même - et que tous ceux qui étaient de son côté se défendraient eux-mêmes. Néhémie 4:18 dit : "...une épée à la ceinture de chaque ouvrier..." Soyez inoffensifs comme des colombes, mais sages comme des serpents.

**Dites simplement 'Oh non' quand ils veulent que vous veniez à 'Ono'.**

Le chapitre 6 révèle les façons dont le diable nous attaque aujourd'hui, vues à travers les yeux de Néhémie. En 6: 2-4, Sanballat et les autres invitent Néhémie à descendre du mur

par distraction pour venir leur parler dans la plaine d'Ono. Ils le font à quatre reprises. Chaque fois, Néhémie a dit "non", il ne s'est pas laissé distraire de la mission que le Seigneur lui avait confiée. Si une distraction menace de vous éloigner de ce que Dieu vous demande de faire, dites "Oh non" à Ono".

La cinquième tentative était une tentative d'extorsion. Sanballat écrivit une lettre accusant Néhémie de nombreux mensonges et menaça de l'envoyer au roi. Néhémie l'a confronté à cette lettre, disant qu'il savait que c'était un mensonge et qu'il n'avait pas peur. Il déclare au v. 9 : "Car ils cherchaient à nous effrayer, pensant affaiblir nos mains pour l'ouvrage ; maintenant, ô Dieu, fortifie nos mains !"

Dans les versets 10-12, Néhémie reçoit une fausse prophétie délivrée dans l'intention de le faire craindre, de le pousser à faire quelque chose de stupide. Comme un gibier à plumes qui sort de sa cachette pour être abattu en plein vol, telle était l'intention de la fausse parole. Néhémie dit au v. 11 : "Pourquoi un homme comme moi s'enfuirait-il ?". Au v. 12, il dit avoir compris que Dieu n'avait pas envoyé cet homme et que Sanballat était à l'origine de cette fausse "parole de l'Éternel".

### **Ce que nous avons vu jusqu'à présent**

Ils se sont d'abord mis en colère contre Néhémie. Ensuite, ils ont essayé de l'en dissuader à Ono, pour faire diversion. Puis ils l'ont menacé de mensonges pour essayer de l'effrayer. Enfin, ils ont spiritualisé l'affaire au moyen d'une fausse prophétie pour tenter de rendre leur projet légitime parce qu'il était enveloppé de spiritualité. Néhémie s'arma et arma ses ouvriers, et continua à travailler.

Ces efforts étaient les derniers efforts de Sanballat et de ses amis pour distraire, extorquer et menacer Néhémie et son équipe par la peur et le mensonge. Le chapitre 6: 15-16 nous dit que la muraille était terminée, et : "...lorsque tous nos ennemis apprirent que la muraille était achevée, et qu'ils virent tout ce qui s'était accompli, ils furent découragés à leurs propres yeux, car c'est alors seulement qu'ils comprirent que c'était une œuvre de Dieu."

### **Vous voyez...**

Le problème de Sanballat n'était pas avec Néhémie, mais avec le Seigneur. Si vous faites quelque chose de valable dans le Seigneur - qu'il s'agisse d'élever une famille ou d'aider un ami dans la vie - les gens qui entrent en conflit avec vous ont pour véritable problème le Seigneur. Il ne s'agit pas de vous, ni de la chair et du sang, mais de Satan qui incite les gens à se battre les uns contre les autres.

Réalisez-le lorsque les autres ne comprennent pas la direction que vous prenez. Quand les gens font des choses, juste pour vous distraire et retarder ce que vous êtes en train de faire. Lorsqu'ils mentent à votre sujet ou vous menacent avec des mensonges, lorsqu'ils spiritualisent leur attaque en y mêlant Dieu, réalisez que leur problème est avec le Seigneur - et si vous vous en tenez à ce que vous faites, ils finiront par voir que vous êtes du Seigneur, que ce que vous faites est du Seigneur.

Une personne mûre peut aimer une personne tout en étant en désaccord avec elle sur le plan moral ou spirituel. Une telle personne peut maintenir la communion, voire l'amitié. Les immatures trouvent des points de désaccord et rompent leur amitié et leur communion. Leur problème est avec le Seigneur à ce moment-là, et avec leur propre cœur.

### **Réalisez que ce que vous faites affecte bien d'autres personnes que votre famille**

Nous ne pourrions pas saisir tout l'impact du travail de Néhémie si nous ne regardions pas ce qui s'est passé après l'achèvement de la muraille.

Grâce à l'achèvement de la muraille, les gens se sont sentis en sécurité à l'intérieur de ces limites.

Vous êtes votre propre Jérusalem. Assurez-vous que vos murs sont construits de manière à ce que dans votre cœur et votre âme, vous vous sentiez en sécurité, à l'abri, au repos. Incluez ensuite dans la ville votre conjoint, vos enfants à la maison. Ensuite, juste à l'extérieur du mur de votre Jérusalem, il y a les parents - la Judée - la famille, mais ils connaissent leurs limites, ils savent que vous êtes maintenant en alliance avec votre conjoint et vos enfants, pas avec eux. Ensuite, il y a les parents éloignés et les associés, puis les étrangers dans les "régions les plus éloignées". (Actes 1 : 8)

Une fois que les gens ont vu les murs, Néhémie 7: 66 nous dit que 42 360 personnes ont immigré dans la ville depuis Babylone, rétablissant le culte du temple, et le v. 73 dit qu'en 7 mois, tout Israël était de retour non seulement à Jérusalem, mais aussi dans les autres villes où leurs ancêtres avaient vécu avant d'être emmenés à Babylone des décennies plus tôt.

### **Mais attendez, ce n'est pas tout...**

Esdras, le scribe, a commencé à enseigner au peuple la Parole du Seigneur. Le chapitre 8:4 dit qu'Esdras se tenait debout sur une chaire de bois spécialement conçue pour que la foule puisse l'entendre, et le v.8 dit que lui et d'autres "...lisaient dans le livre de la loi avec clarté, avec signification, en donnant le sens de ce qui était dit, en permettant d'en comprendre la signification...".

Esdras renvoya le peuple qui se réjouissait d'avoir entendu et compris la Parole de Dieu, en leur disant : " La joie du Seigneur est votre force ". Le verset 12 conclut : "Tout le peuple s'en alla manger et boire avec beaucoup de joie et d'allégresse, s'offrant des cadeaux les uns aux autres, parce qu'ils avaient compris les paroles qu'on leur avait lues."

(Avez-vous remarqué que la joie du Seigneur est votre force dans le contexte de la compréhension de Sa Parole et de Ses voies, et non pas une déclaration générale selon laquelle Sa joie est votre force-la joie est venue de la compréhension qu'on a eue de Lui) ?

Tout cela est arrivé parce qu'un seul homme a refusé de se laisser distraire, menacer, contraindre, soudoyer ou manipuler par ceux qui s'opposaient à lui.

Cet homme a motivé d'autres personnes à se joindre à lui, à partager la vision et à faire en sorte que chaque personne doive reconstruire le mur devant sa propre maison, en rendant la chose personnelle, de sorte qu'ils construisent pour protéger leur propre famille.

Il y a beaucoup à apprendre de Néhémie ! Nouveau sujet la semaine prochaine, d'ici là, bénédictions,

John Fenn

[www.cwovi.org](http://www.cwovi.org)

[www.kwovi.org](http://www.kwovi.org)

Envoyez-moi un courriel à [cwovi@aol.com](mailto:cwovi@aol.com)